

---

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 17 de junio de 2016.  
Número 116

### **1. Menos de la mitad de las dependencias son 'libres' de tabaco**

**([sipse.com/](http://sipse.com/))**

CHETUMAL, Q. Roo.- Apenas 18 de 55 dependencias y entidades estatales, incluidos los 11 municipios han sido certificadas como edificios 100% Libre de Humo de Tabaco, es decir no pueden fumar al interior del edificio.

Explicó que son diferentes los criterios a evaluar para la certificación como edificios 100% Libre de Humo de Tabaco, entre ellos, es que entre el personal (del edificio a certificar) deberán elegir y nombrar a un coordinador de área, que será el responsable de vigilar el cumplimiento de lo dispuesto en la Ley General para el Control del Tabaco y su reglamento en materia.

**Recuperado el 17 de junio de 2016 de:**  
**<http://sipse.com/novedades/menos-de-la-mitad-de-las-dependencias-son-libres-de-tabaco-prohibicion-explicita-de-fumar-amonestaciones-multas-209562.html>**

---

**Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas  
Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 17 de junio de 2016.  
Número 116**

***2. Arranca el viernes en Apatzingán operativos con el  
Alcoholímetro***

***(noventagrados.com.mx)***

Apatzingán, Mich.- En sesión ordinaria de cabildos, el jefe de la comuna apatzinguense Cesar Ch vez Garibay, los integrantes del H. Cabildo aprobaron la creación del Consejo Municipal de Protección de los Niños y Adolescentes, así como las obras a ejecutar durante el presente año y fueron informados de que el viernes 17 de junio se iniciará con la aplicación del alcoholímetro.

***Recuperado el 17 de junio de 2016 de:  
[http://www.noventagrados.com.mx/seguridad/arranca-el-viernes-  
en-apatzingan-operativos-con-el-alcoholimetro.htm](http://www.noventagrados.com.mx/seguridad/arranca-el-viernes-en-apatzingan-operativos-con-el-alcoholimetro.htm)***

---

**Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas  
Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 17 de junio de 2016.  
Número 116**

**3. Cofepris otorga 58 permisos para usar medicamentos con marihuana**

***(publimetro.com.mx)***

El comisionado de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS), Julio Sánchez y Tepoz, anunció que el organismo a su cargo ha dado 58 permisos de importación de medicamentos con Cannabidol (CBD) y recibió 293 solicitudes para el uso lúdico de la marihuana en los últimos 100 días.

**Recuperado el 17 de junio de 2016 de:  
<http://www.publimetro.com.mx/noticias/cofepris-otorga-58-permisos-para-usar-medicamentos-con-marihuana/mpfo!A3WXroUp34RfE/>**

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 17 de junio de 2016.  
Número 116

### **4. Preocupante el consumo de drogas en estudiantes**

**([hidrocalidodigital.com](http://hidrocalidodigital.com))**

Aguascalientes, Ags.-El problema de las adicciones en México es bastante serio y se refleja en el levantamiento estadístico de que un 16% de los estudiantes de secundaria y preparatoria han probado alguna droga ilícita y el 3% de los niños de quinto y sexto de primaria han consumido principalmente marihuana, inhalables y alguna otra droga ilegal, manifestó ayer aquí el director general del Centro Nacional para la Prevención de las Adicciones (CENADIC), Raúl Martín del Campo Sánchez.

Sostuvo que los registros oficiales señalan que el consumo de sustancias adictivas se ha extendido de manera peligrosa en el país, donde se estima que tan sólo 1 millón 800 mil alumnos de secundaria y bachillerato han probado drogas ilegales.

Entrevistado en el marco de la inauguración de la ampliación y fortalecimiento del Centro para la Rehabilitación de las Adicciones, el funcionario de la Comisión Nacional contra las Adicciones señaló que no sólo se han disparado los indicadores del consumo de drogas ilegales, sino también los de alcohol y tabaco, donde lamentablemente los principales actores y afectados resultan ser los jóvenes de ambos sexos.

**Recuperado el 17 de junio de 2016 de:**  
**<http://www.hidrocalidodigital.com/local/articulo.php?idnota=1087>**  
**86**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 17 de junio de 2016.  
Número 116**

### ***5. Portación de marihuana se pagaría con “Torito” y no con cárcel***

***(elsoldemexico.com.mx)***

México.-En el seno de las mesas directivas de las comisiones de Salud, Justicia, Gobernación, Seguridad Pública, Derechos Humanos y Estudios Legislativos, Segunda, del Senado de la República, se analiza descriminalizar el consumo y portación de cannabis hasta 5 gramos por multas administrativas y no penas de prisión. Se conmutarían por remisiones hasta por 36 horas en centros de detención como el llamado “Torito” o la aplicación de sanciones con trabajo comunitario.

***Recuperado el 17 de junio de 2016 de:  
<https://elsoldemexico.com.mx/mexico/287375-podrian-eliminar-penas-de-prision-por-portacion-de-marihuana>***

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 17 de junio de 2016.  
Número 116**

### **6. Adolescentes corren más riesgos a la salud por consumo de mariguana**

***(informador.com.mx)***

CIUDAD DE MÉXICO.- El consumo de mariguana durante las etapas de la adolescencia y el embarazo provocan daños a la salud y riesgo a la dependencia, aseguró Silvia Cruz Martín del Campo del Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav).

"La mariguana no es inocua, es de riesgo para adolescentes y mujeres embarazadas, en especial por los efectos de THC, ya que a menor edad y mayor tiempo de consumo aumenta el riesgo de, por ejemplo, dependencia a la mariguana debido a la liberación de dopamina en el cerebro", señaló la investigadora.

La sustancia psicoactiva, el tetrahidrocannabinol (THC) también conocida como delta-9-tetrahidrocannabinol, tiene efectos en el organismo, en especial en personas menores de 21 años, señaló Martín del Campo en un comunicado de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC).

"Es decir, la mariguana no causa la muerte directa, como sí lo hace la heroína, pero provoca daños orgánicos y funcionales en el consumidor", mencionó la doctora del Departamento de Farmacobiología del Cinvestav del Instituto Politécnico Nacional (IPN).

**Recuperado el 17 de junio de 2016 de:  
<http://www.informador.com.mx/suplementos/2016/667342/6/adolescentes-corren-mas-riesgos-a-la-salud-por-consumo-de-mariguana.htm>**

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 17 de junio de 2016.  
Número 116

### ***7. Preocupa a la DEA el "grandísimo incremento" de fentanilo desde México***

***(noticias.terra.com)***

La agencia Federal Antidrogas (DEA) en San Diego sigue con preocupación el "grandísimo incremento" del cruce a Estados Unidos de fentanilo, droga hasta 50 veces más potente que la heroína, por parte de carteles mexicanos.

"Estamos viendo un incremento grandísimo, estamos hablando (de) que el porcentaje es casi triple veces del que nunca se había visto", informó a Efe Abraham Pérez, portavoz de la DEA en San Diego, quien destacó que esta droga procede de los "carteles mexicanos".

Según las autoridades, esta droga puede llegar a ser hasta 50 veces más potente que la heroína, por lo que su consumo, aunque sea en cantidades menores, puede derivar en la muerte.

En los últimos dos años, el consumo y la distribución de esta droga ha estado vinculada a un "brote sin precedentes de miles de casos de sobredosis de droga y muertes" en Estados Unidos, alertó la agencia federal.

***Recuperado el 17 de junio de 2016 de:  
<https://noticias.terra.com/eeuu/preocupa-a-la-dea-el-grandisimo-incremento-de-fentanilo-desde-mexico,b11ba3bcd2e93f73b88959d317486bd4vltg453g.html>***

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 17 de junio de 2016.  
Número 116

### **8. Buscan prevenir adicciones en fresnillenses**

**([ntrzacatecas.com/](http://ntrzacatecas.com/))**

Fresnillo.- El Centro de Integración Juvenil (CIJ), en coordinación con la Región 2 estatal de la Secretaría de Educación de Zacatecas (Seduzac), pondrá en marcha la Jornada Intensiva de Prevención, misma que tienen como objetivo atender a los estudiantes que están por egresar de la primaria.

Lo anterior, debido a que América Denisse Barajas Dueñas, directora del CIJ en el municipio, detalló que es ésta la etapa en la que los menores están en riesgo de iniciar el consumo de alguna sustancia.

Frente a ello, Francisco Lugo Hernández, jefe de la Región 2 estatal de la Seduzac, argumentó que serán las 22 escuelas del municipio que pertenecen a esta región en las que se efectuarán conferencias, a fin de prevenir adicciones, por lo que llegarán a los 901 alumnos de estos planteles.

Las conferencias se desarrollarán durante el 20, el 21 y el 22 del mes en curso, donde personal de la dependencia mencionada trabajará para prevenir que el índice de consumo incremente en el municipio.

El objetivo es fortalecer las habilidades de este sector de la población, ya que el cambio de primaria a secundaria los hace vulnerables, siendo el consumo de alcohol el mayor problema.

**Recuperado el 17 de junio de 2016 de:**  
**<http://ntrzacatecas.com/2016/06/15/buscan-prevenir-adicciones-en-fresnillenses/>**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 17 de junio de 2016.  
Número 116**

### ***9. Todo listo para la 3er carrera contra las adicciones en Tapachula***

***([entemporealmx.com/](http://entemporealmx.com/))***

El Gobierno de Tapachula coordina acciones con el Centro de Integración Juvenil (CIJ) para llevar a cabo la 3er Carrera Contra las Adicciones, este próximo 26 de junio a las 8:00 am en el Parque de Laureles II.

Durante una reunión de trabajo con directivos del CIJ, el Ejecutivo Municipal, Neftalí Del Toro acompañado del secretario de la Juventud, Exal Juan Rodríguez, mostró su interés por este tipo de eventos deportivos, a favor de la salud de la población.

“Para vivir sin adicciones se necesita del esfuerzo de las instituciones y de la ciudadanía, nuestra juventud necesita de espacios públicos donde pueda ejercer actividades recreativas y un ejemplo es Espacio Joven, donde coordinadamente con el CIJ se brinda talleres para que los jóvenes tengan conocimiento del daño que puede causar a la salud el alcohol o las drogas”, expresó Del Toro.

Por su parte, la directora del CIJ-Tapachula, Ana Lidia Ovando Gordillo, informó “El CIJ- Tapachula se encuentra muy agradecido con este Ayuntamiento que ha mostrado gran apertura al tema de la prevención, vivimos tiempos en que los adolescentes a temprana edad empiezan a ingerir bebidas y sustancias ilícitas, por ello es necesario reforzar estas actividades que tienen un fin común, la convivencia familiar y la salud”, agregó.

---

**Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas  
Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 17 de junio de 2016.  
Número 116**

***Recuperado el 17 de junio de 2016 de:  
[http://entemporealmx.com/listo-la-3er-carrera-contra-las-  
adicciones-en-tapachula/](http://entemporealmx.com/listo-la-3er-carrera-contra-las-adicciones-en-tapachula/)***

---

**Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas  
Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 17 de junio de 2016.  
Número 116**

**10. Se suma la sexta mesa de la Red Escudo Yucatán**

**([sipse.com/](http://sipse.com/))**

MÉRIDA, Yuc.- Con una serie de propuestas encaminadas a reducir los factores de riesgo que lesionan el tejido social, ayer se instaló la última mesa especializada de la Red Escudo Yucatán, en la que participan cámaras empresariales, sociedad civil, colegios de profesionistas, instituciones académicas, estudiantes y organismos públicos.

Al dar la bienvenida, la subsecretaria de Prevención y Seguridad Pública de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Martha Góngora Sánchez, recordó que con dicho acto ya suman seis las mesas instaladas, las cuales se enfocan a la prevención de adicciones, reincidencia delictiva y violencia, a la atención a grupos vulnerables, así como a la vinculación y corresponsabilidad de las universidades y el sector privado.

**Recuperado el 17 de junio de 2016 de:  
<http://sipse.com/milenio/yucatan-instalan-sexta-mesa-red-escudo-yucatan-209568.html>**